

Desde el Ministerio de Salud llamaron a reforzar la salud de los menores nacidos desde octubre 2024. La Seremi del Biobío detalló estrategias que están aplicando para las comunas con menor cobertura.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

En el Biobío un 76% de los lactantes han recibido el anticuerpo monoclonal que los protege contra el virus sincicial respiratorio (VRS), mientras que en recién nacidos la cobertura es de un 95%. Actualmente, la Región es la tercera con la menor cobertura, por ello desde el Ministerio de Salud (Minsal) llamaron a reforzar la inmunización. "El virus respiratorio sincicial es el responsable de generar enfermedades graves, hospitalizaciones e incluso muertes en los niños más pequeños, y para eso tenemos algo que no es una vacuna —por que la vacuna tarda tres semanas en hacer efecto—, para el VRS tenemos un anticuerpo monoclonal que se administra y protege de manera inmediata a los niños que son parte de la población objetivo, que son todos los niños que hayan nacido de octubre del 2024 hasta febrero del 2025", recalzó Valentina Pino, coordinadora de la Campaña de Invierno del Minsal.

En cuanto a las comunas, aquellas con menor cobertura son Tirúa (30,95%), Alto Biobío (50%), Coronel (53,78%), Hualqui (55,22%) y San Pedro de la Paz (66,47%). "Si bien todavía tenemos una baja circulación del virus respiratorio sincicial, sabemos que después del peak de influenza vamos a tener una alta circulación de este virus, así que estamos en un muy buen momento para que protejamos a los niños y niñas. El año pasado, gracias a este anticuerpo, disminuimos las hospitalizaciones por causa respiratoria en 80% de los menores de un año y no se registraron defunciones asociadas al virus respiratorio sincicial, así es que sabemos que funciona y que es efectivo", recalzó.

**ESTRATEGIAS SEREMI**

Desde la Seremi de Salud informaron que 4 mil 839 recién nacidos y lactantes han accedido de forma gratuita al refuerzo inmunológico contra el virus respiratorio sincicial, estrategia pionera



La Seremi indicó que 4 mil 839 recién nacidos y lactantes han accedido de forma gratuita al refuerzo inmunológico.

Región es la tercera con la menor cobertura a nivel nacional

# El 76% de los lactantes han accedido al refuerzo contra el virus respiratorio sincicial

**FUNCIÓN DEL ANTICUERPO MONOCLONAL**

El anticuerpo monoclonal que protege contra el VRS está diseñado específicamente para prevenir la infección por este virus en lactantes y recién nacidos en la primera temporada de exposición, pero a diferencia de las vacunas no se estimula el sistema inmune para generar anticuerpos propios, sino que se entrega directamente el anticuerpo ya fabricado. Los niños, una vez que reciben el medicamento, quedan protegidos de inmediato. Se administra de la misma manera que una vacuna: es una dosis única que es gratuita para los grupos de riesgo.

en Latinoamérica y que forma parte de la Campaña de Invierno. Un total de 975 de ellos corresponden a recién nacidos que accedieron en maternidades y uni-

dades de neonatología y 3 mil 864 a lactantes que tuvieron acceso a la inmunización en los vacunatorios de la red asistencial.

Sobre las estrategias para seguir

incrementando la inmunización, Paola Sepúlveda, encargada regional del Programa Nacional de Inmunización, detalló que se determinó un total de nueve para reforzar en las comunas con menor cobertura. La primera, es que solicitaron a los Servicios de Salud sensibilizar equipos y a los alcaldes de las comunas con las coberturas más bajas de su red. También se remitió información a los referentes de infancia y del Sistema Chile Crece Contigo para difusión con equipos y comunidad, y se están desarrollando hitos comunicacionales por provincia para relevar la necesidad de inoculación de lactantes.

Asimismo, se hace difusión de ficha informativa digital a través de redes sociales institucionales de la Seremi, se incrementó la comunicación comunitaria para seguir fortaleciendo la inmunización en territorios con mayor dispersión geográfica y territorial, se realiza monitoreo semanal de los avances y stock disponible en los vacunatorios habilitados, se realizó capacitación a maternidades de la Región, incluyendo preparación de equipos de neonatología y PNI, difusión con médicos y pediatras, programa infancia, y difusión a equipos de salas IRA y ERA, se reforzará la entrega de mensaje de vacunación e inocula-

“Todavía tenemos una baja circulación del virus respiratorio sincicial, sabemos que después del peak de influenza vamos a tener una alta circulación de este virus, así que estamos en un muy buen momento”.

Valentina Pino, coordinadora Campaña de Invierno Minsal

**30%**

de cobertura registra la comuna de Tirúa en torno al anticuerpo monoclonal en lactantes, siendo la de menor cifra en Biobío.

**4 mil**

839 recién nacidos y lactantes han accedido de forma gratuita al refuerzo inmunológico contra el VRS.

ción contra el VRS, a través de material gráfico a los equipos y vacunatorios, y se está enviado vía Minsal WhatsApp a los padres de los niños un recordatorio para poner el día la inmunización.

**SITUACIÓN VIRAL**

“Ahora estamos con una alta circulación de virus respiratorios, hay un predominio mayor del virus de la influenza A. Creemos que va a ser algo que se va a mantener en lo poquito que queda del mes de mayo y para junio, incluso quizás también julio. A veces tenemos también peak extra estacionales del virus de la influenza también en primavera”, contextualizó Pino, quien sumó un llamado a que las personas se sumen a la Campaña de Vacunación de influenza para todos los grupos objetivos, entre los que se encuentran la estrategia Capullo, embarazadas, personas que tengan 60 años y más, niños de seis meses a cinco años, también personas entre 11 y 59 años que tengan enfermedades crónicas. Todas esas personas son candidatas para recibir de manera gratuita la vacunación para la influenza, que si bien tiene una alta circulación y quizás en las próximas semanas empiece a bajar, también puede sufrir alzas.